



10月  
15日

**下之郷遺跡で赤米の稲刈り**



**国史跡の学習田で  
一年かけて育てた  
赤米の稲刈り**

吉身小学校5年生約110人が、国史跡の下之郷遺跡にある学習田で赤米の収穫を行いました。児童たちは、下之郷じいちゃんズ（ジジイ）のメンバーから稲を刈るときの手順や注意点などの説明を聞いた後、稲穂を踏んだり刈り残したりしないよう気を付けながら、鎌でよく実った赤米を収穫しました。収穫した赤米は、給食や学校の行事で使用されます。

11月  
28日まで

**埋蔵文化財センター秋季特別展**



50周年

**守山の歴史文化  
50周年の歩みを  
深く学ぶ**

市制施行50周年を記念して、埋蔵文化財センターで本市の発掘調査成果を展示する秋季特別展が開催されています。川田遺跡（川田町）で発見された馬形埴輪や、松塚遺跡（浮気町）で発見された甲冑形埴輪など、主な出土遺物約150点のほか、下之郷遺跡で銅剣や絵画土器が見つかったことを記録した当時の新聞記事なども展示しています。

10月  
24日

**もりやま創業塾**



**夢の一步  
ノウハウ伝授で  
起業家を支援**

守山商工会議所が市の委託を受けて、起業をめざす人材を支援しようとする「もりやま創業塾」の、未来計画「起業をする人の、はじめの一步」を市立図書館で開催しました（全7講）。この日は、税金や広報宣伝など実務的なノウハウを伝授する第6講と、起業家による公開講座が行われ、参加者らは講師の話に熱心に耳を傾けていました。

10月  
15日

**国際海岸クリーンアップ活動で湖岸清掃**



**コカ・コーラ社長ら  
64人が湖岸清掃  
琵琶湖をきれいに**

米NGOによる「国際海岸クリーンアップキャンペーン」の一環として、第2なぎさ公園でゴミ拾いなどの美化活動が行われ、日本コカ・コーラ社長や同社守山工場長、守山市長などの計64人が参加しました。ペットボトルなどのプラスチックごみや、タイヤなどの大型ごみなどが収集され、参加者らは海岸（湖岸）美化への意識を新たにしています。



**守山市の人口**

令和3年10月31日現在  
(前月比)

人口	84,820	(+ 45)
男	41,780	(+ 31)
女	43,040	(+ 14)
世帯数	33,765	(+ 17)



**双眼鏡**

10月に米寿を迎えたおじいちゃん、昔はキリッとしていてちよつと近よりづら怖い時もあったけれど、今はいるんことを忘れて「三三三」と「機嫌に暮らしている。逆に、赤ちゃんだと思っていた子がもう大学生なんてことも：▼周りをみると、時の流れって早いなあと感じられ、自分ばかり何も変わらないうちに思っているように思うことがある。もちろん時は平等に過ぎていて、子どもは平等に見ていたアニメキャラクターの歳なんて軽く超え、憧れていたお姉さんの歳になった▼少しでも若く見られたい歳になり、年齢を重ねることへの怖さも出てきた。でも、何歳になっても憧れの人はキラキラしたままで、私も今の年齢でしか味わえない楽しさがあることを知った。いつまでも、「後悔なんてないよね」と笑える生き方をしたいと思いつつ、おじいちゃん、ハッピーバースデーを歌った。(み)